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今 日 导 读

本报讯（州宗教事务局） 《〈甘孜藏
族自治州藏传佛教事务条例〉 实施细
则（试行）》于 1 月 26 日经十一届甘孜
藏族自治州人民政府第 14 次常务会
审议通过， 于 2 月 22 日以政府令第
31 号令颁布实施。

《〈甘孜藏族自治州藏传佛教事
务条例〉实施细则（试行）》是根据《甘
孜藏族自治州藏传佛教事务条例》第
六十二条的规定，按照州委、州政府
的安排，州宗教局在全面总结《甘孜
藏族自治州藏传佛教事务条例》贯彻
实施以来藏传佛教事务管理经验和

开展专题调研，广泛征求省、州、县统
战、宗教、佛协以及藏传佛教界代表
人士意见基础上草拟完成的。对《〈甘
孜藏族自治州藏传佛教事务条例〉实
施细则（试行）》初稿，州委书记胡昌
升、州政府州长益西达瓦亲自动笔修
改，州委副书记、政法委书记向秋，州
委常委、统战部长段内开及州政府分
管副州长等多次组织相关职能部门
进行讨论修改。

《〈甘孜藏族自治州藏传佛教事
务条例 〉实施细则 （试行 ）》是对 《甘
孜藏族自治州藏传佛教事务条例 》

的具体解释 、细化 、补充和完善 ，使
其内容更加具体 、翔实 、全面 ，程序
更加完善 ，操作性 、实用性更强 ；是
对近年来我州制定出台的藏传佛教
寺院管理相关政策的制度化、 规范
化、程序化，保持了相关政策的连续
性和稳定性。 《〈甘孜藏族自治州藏
传佛教事务条例〉实施细则（试行）》
的颁布实施，将有力推动《甘孜藏族
自治州藏传佛教事务条例》 的学习
宣传和贯彻落实， 为我州依法管理
藏传佛教事务， 积极推进法治甘孜
建设进程打下坚实基础。

■ 刘兴平 李梦媛

千百年来，我州农牧民依靠溜
索渡江过河。 一索跨两岸，过河者
命悬一线。

2013 年底，在省交通运输厅的
指导下，州交通运输局联合州扶贫
移民局， 启动全州 50 座溜索改桥
工程的勘察设计。

告别溜索，改变偏远山区的落
后交通状况 ，甘孜在行动 ，四川在
行动，国家在行动。

2013 年底，交通运输部 、国务
院扶贫办联合下发《“溜索改桥”建
设规划》，3 年内将投资 27.6 亿元，
把分布在西部地区以通行为主要
目的的溜索，全部改建成安全畅通
的桥梁。 我省到 2015 年底的改造
任务有 99 处， 届时，27.44 万群众
将告别溜索。

得荣县有个解放村 ， 不通公
路，连通外部世界的只有一根金沙
江上的溜索。

回忆起多年前夏天第一次与
溜索的“亲密接触”，时任得荣县委
宣传部长、现任州交通运输局政治

部主任的康秀英动了情 。 那个夏
天，她带领外地记者团专程前往解
放村采访 ，在金沙江溜索边 ，望着
跨度达 200 余米的钢缆和岸下 10
余丈湍急的江水 ，“一路上声称多
么勇敢的我，此刻除了恐惧还是恐
惧———这就是我必须要过的，桥？ ”

心一横，康秀英与当地一老乡
绑在一起，终于溜过索桥。

一周后，康秀英便听到有人过
溜索，途中挂钩脱落，坠下江去。

过溜索，依靠固定在两岸的呈
弧形钢缆和挂钩，行人须绑在挂钩
下顺势滑过去 ， 甚至到了弧形地
处，得手脚并用才能一步步挪到对
岸。 途中，翻转、挂钩脱落随时都可
能发生。 对于外界的人，这可能是
勇敢者游戏；但对当地的老百姓来
说，则是一生中要无数次为了出行
而不得不为的冒险。

得荣县境内，金沙江上的溜索
桥就有 8 座，定曲河还有 5 座。 “必
须尽快组织专家对全州溜索桥进
行统计 ，做好勘测 、设计等前期工
作，争取项目和资金 ，把溜索改为
大桥！ ”2013 年一次交通运输工作

例会上，州交通运输局局长冉义作
出安排。

2013 年 11 月 ， 全州 50 座溜
索桥全部查明 。 州交通运输局随
即组织竞争性谈判，12 月，确定工
可中标单位为省交通运输厅公路
规划勘察设计研究院 ， 并成立了
项目工作组。

12 月份的康巴高原， 天寒地
冻，大部分交通项目进入冬休期 。
但勘察工作组却分成南北两队 ，
深入有溜索桥的 11 个县进行勘
察 。 他们与各县交通运输局针对
桥梁方案进行充分沟通 ， 对各桥
桥位及其两岸连接 道 路 进 行 测
量 ， 并针对桥位地质情况进行充
分调绘 ， 了解现场施工建设条件
下及工程可实施性。随后，初步拟
定各桥孔跨布置方案 ， 进而完成
各桥工程规模统计。

工作组用了 24 天， 行程超过
8500 公里， 完成了全部的勘察工
作，写下厚厚一本 《甘孜藏族自治
州溜索改桥工程方案设计》。 经勘
查得出，全州溜索改桥项目需新建
车行桥 33 座；已有人行桥，原址需

新建车行桥 13 座；已建车行桥，原
址需新建车行桥 3 座。 “我们用最
快的速度完成了这个初步设计方
案 。 今年 2 月底完成了施工图设
计。 ”州交通运输局建设管理科负
责人李友介绍 ，接下来 ，将上报省
交通运输厅，争取纳入国家交通运
输部资金计划 ，年内开工 ，力争早
日建成。

笔者从省交通运输厅和省扶
贫移民局了解到，目前我省在用溜
索共有 99 处，主要分布在阿坝、甘
孜、凉山、绵阳、广元 5 个市州 ，将
建成安全便捷、高质量的桥梁。 其
中，73 处溜索将改为车行桥，26 处
溜索将改为人行桥。 考虑到与现有
农村公路网之间的有效衔接，我省
还将在新建桥梁与农村公路之间
建设连接道路 370.45 公里。

取掉一根溜索， 架起一座桥，
在实际操作层面， 不是这么简单。
“一方面，要充分利用现有桥梁。 另
一方面，要加强与当地农村公路的
有效衔接，做好新建桥梁与现有路
网的连接贯通。 ”省交通运输厅综
合规划处相关负责人介绍。

本报讯 （本报记者） 日前，正在北京参加十
二届全国人大二次会议的全国人大代表、州委副
书记、 州政府州长益西达瓦接受媒体采访时表
示，“甘孜是生态功能区，国家已经提出建立生态
文明制度体系，健全自然资源资产产权制度和用
途管控制度、划定生态保护红线、实现资源有偿
使用制度和生态补偿制度、改革生态环境保护管
理体制等新的改革举措， 这对我州是最大机遇，
我们在这方面关心最多、思考最多。 ”

益西达瓦说：“改革是一个时代的主题，改
革引领一切。 结合我州的具体情况，我们最关
注的是生态文明体制改革。 甘孜是生态功能
区， 国家已经提出建立生态文明制度体系，健
全自然资源资产产权制度和用途管控制度 、
划定生态保护红线、 实现资源有偿使用制度
和生态补偿制度、 改革生态环境保护管理体
制等新的改革举措，这对我州是最大机遇，我
们在这方面关心最多、思考最多。从国家战略
布局来讲， 抓生态文明建设不是过去单一的
退耕还林，要系统研究生态功能区。上述谈到
的八九个制度该怎样建立， 以及对生态主体
功能区的考评不唯 GDP 论 ， 那就要科学发
展、生态发展。 就我州而言，对于水能资源的开
发，我们‘抓大放小’，把 2.5 万千瓦以上的 400
余个电站进行了清理，2.5 万千瓦以下的已经
全部停了，2.5—5 万千瓦、5—10 万千瓦的我们
正在研究政策。 ”

对于矿产资源开发，益西达瓦表示，“前年

我们就下决心停掉了 300 多个砂金矿的开采，
严格实行科学、有序、合法的开采，坚决打击非
法采金。 我州的三大矿产，包含国家级的里伍
铜矿、亚洲级的白玉呷村银多金属矿以及世界
级的康定呷基卡锂辉矿， 也都在进一步规范；
去年，我们将水电、矿产、农牧、旅游、文化、中
藏药等六大产业结构进行了调整，确立了‘一
优先’（优先发展旅游业）、‘二有序’（有序开发
水电业和矿产业）、‘三加快’（加快发展高原特
色农牧业、民族文化产业和中藏药业）的产业
发展思路以及旅游全域化、新型城镇化、农牧
业现代化的‘三化’联动产业发展路径。 着力打
造生态产业，就是要将甘孜州建设成一个有序
的‘大卖场’，在划定生态红线和主体责任人的
前提之下，打造绿色生态功能区，我们生产的
是蓝天、白云和清洁的水。 ‘康定情歌故乡’，要
形成全国、世界唯一品牌。 同时，要大力发展康
巴文化以及围绕中藏药、旅游、农牧展开的以
生活生产为前提的现代服务业。 这当中我们要
做的事很多！ ”

益西达瓦激动地说：“雅康高速今年将全
面动工，希望国家加快建设川藏铁路康定段和
甘孜机场；今年底，我们将彻底告别四川藏区
无电乡的历史，当然这些也需要国家相关政策
的支持。 同时，要进一步深化农村改革，围绕农
牧民增收的四大核心收入（经营性收入、工资
性收入、转移收入、财产性收入），推进‘三农’
工作向纵深发展。 ”

本报讯 （记者 张涛 ） 按照党的群众
路线教育实践活动的要求，州委常委班子
坚持开门整风， 边学边改， 立说立改，着
力解决突出问题。 3 月 5 日下午 ，州委副
书记、 纪委书记刘坪主持召开专题会议，
就宗教界政协委员提出的建议意见进行
逐条研究 ,落实责任单位，明确工作措施。

州政协十二届三次会议期间，州委书
记胡昌升亲自主持召开宗教界政协委员
座谈会，专题听取宗教界人士对州委常委

会班子的意见建议 , 并作出重要批示 ，要
求及时整改，限期答复。

刘坪要求 ，各牵头单位和责任单位
务必高度重视 ，对每条建议意见要认真
研究 ，落实措施 。 能予以解决的要立即
解决 ， 暂时不能解决的要说明情况 ，今
后想方设法予以解决 ；不能解决的要有
理有据作好解释 。 州委州政府目标督查
办要加强工作督查 ，确保合理化建议得
到有效落实 。

《〈甘孜藏族自治州藏传佛教事务条例〉实施细则(试行)》颁布实施

告别溜索在行动
———我州 50座溜索改桥项目已破冰

全国人大代表、州政府州长益西达瓦在接受媒体采访时表示

“我们最关注生态文明体制改革”

坚持边学边改立说立改
州委常委班子认真抓好宗教界政协委员建议意见整改落实

本报讯（见习记者 陈雪峰） 3 月 3 日，
2014 年全州畜牧工作会议在康定召开。 会
议总结了 2013 年全州畜牧工作，科学谋划
了 2014 年工作。 州委常委、州农工委主任
杨凯出席会议并讲话。 会议由州政府副州
长舒大春主持， 州人大常委会副主任杨国
元、州政协副主席赵斌出席会议。

杨凯充分肯定了 2013 年全州畜牧工
作取得的成绩， 并对做好今年的畜牧工作
提出了要求。 他指出，要紧密结合实际，探
索农牧互动、 种养结合、 循环发展的新路
子， 大力发展半舍饲、 种草补饲等养殖方
式，积极推进品种改良，缩短畜牧生产的周
期。 要勇敢承担起农牧民增收致富的使命，
积极培育新型市场主体，在引进上下功夫，
在扶持上出政策，在营销上做文章，不断提
高畜牧产业效益；要加强法治甘孜建设，优
化市场环境； 要着力破解出栏率不高的问
题，开展畜牧业保险试点，充分释放畜牧业
潜力，强化农牧民增收保障。 要做到警钟长

鸣，深入推进党风廉政建设，完善资金项目
管理制度， 让党的强农慧农政策造福全州
农牧民群众。

杨凯强调，全州畜牧系统要深入开展党
的群众路线教育实践活动，聚焦“四风”，查
找存在的问题，以科学发展观为指导，围绕
“保生态、保供给、保增收、保安全”的工作主
题和“三加快”的产业发展要求，加强草原生
态保护建设，培育特色畜牧产业，优化产业
结构，转变生产方式，推进科技创新，以优良
的作风扎实推进高原特色现代农牧业发展。

舒大春就当前抓紧抓好春季动物防疫工
作、畜产品质量安全工作、牲畜安全越冬度春
工作、森林草原防火工作和党的群众路线教育
实践活动等方面对各县（局）提出了具体要求。

会议表彰了 2013 年度畜牧系统综合
目标考核先进单位。

各县县委、政府分管领导，县畜（农）牧
和科技局负责人、海管局相关负责人、州畜
牧局、站所负责人参加会议。

全州畜牧工作会议要求

发展现代农牧业 确保农牧民增收

本报讯（见习记者 陈斌） 3 月 4
日，省纪委常委、监察厅副厅长贾瑞
云带领省纪委调研组对我州党风廉
政建设重点工作进行督导，调研组先
后深入泸定、州委党校和丹巴开展督
促检查。 5 日上午，调研组听取了我
州党风廉政建设工作情况汇报。

汇报会上，州委副书记、纪委书
记刘坪受州委书记胡昌升委托，汇报
了今年我州党风廉政建设重点工作
的开展情况。 刘坪指出，全州各级党
委和各级纪检监察部门认真贯彻落

实省委十届四次全会《决定》提出的
纪律监察体制改革各项措施，坚决落
实党委的主体责任和纪委的监督责
任，坚持以“零容忍”态度惩治腐败，做
到了有案必查、有腐必惩、有贪必肃。
坚持关心关爱纪检监察干部，切实加
强队伍建设，紧紧围绕全州中心工作
来思考、谋划和推进工作。 切实加强
派驻机构建设和巡视工作，强化对派
驻机构的统一管理，有力推动了纪律
监督的全覆盖。 严格贯彻落实中央、
省委的相关规定，扎实开展党的群众

路线教育实践活动正风肃纪工作，狠
抓制度规范，开展明查暗访，严厉通
报查处，坚决整治公款吃喝、超标准
接待、“吃拿卡要”和“庸懒散拖”等问
题，转变会风、文风，狠刹了“四风”。扎
实开展党政“一把手”和州直部门主
要负责人的述职述廉活动，将党风廉
政建设责任制落实情况作为党建工
作述职的重要内容，进一步落实工作
责任，突出反腐倡廉工作实效。

刘坪针对“一把手”履行第一责
任和副职履行 “一岗双责 ”、纪检干

部准入制度、述责述廉的相关规定、
巡视工作力度等问题提出了建议 。
他表示， 我州将以这次调研督导为
契机，进一步提高思想认识，强化工
作措施，积极探索创新，健全工作机
制， 致力推进由注重业务工作向聚
焦中心、服务大局并重转变，由注重
制度建立向执行制度并重转变 ，由
注重治标向治本并重转变，由注重监
督向接受监督并重转变，由封闭纪检
向开放纪检转变，大力提升反腐倡廉
工作水平。 （紧转第二版）

创新党建工作管理机制 切实推动党风廉政建设
省纪委调研组对我州党风廉政建设重点工作进行督导

■ 本报记者 马建华

2 月 18 日，记者前往州特警支队
采访。 头一晚的一场大雪使康定城铺
上了一层厚厚的积雪。 距离康定城区
16 公里，位于雅家埂山脚下的州公安
局特警支队训练基地，海拔 3200 米，
气候更加严寒。 冰雪覆盖的公路上，
汽车不停地打滑，人的手脚冻得都不
听使唤。 坐在车上，记者和司机随意
地聊起了特警生活，无意间聊到了他
们的 “总教头 ”向学马 ，司机告诉记
者， 向学马竟然在康定没有住房，住
的是特警支队的宿舍。 记者感到很惊
讶，在甘孜州购买两套房的普通职工
很普遍，因为海拔高，气候恶劣，生存
环境差，许多职工都会倾其一生积蓄
在内地购买住房，向学马是县处级干
部，竟然在康定没有住房，是作秀还
是另有隐情？ 记者觉得不可思议。

特警训练基地积雪很厚，队员们
正在清扫积雪。 记者采访向学马，还
是从他的住房谈起。他的工作履历很
简单，当兵转业后一直在公安战线工
作，先后在乡城、稻城和炉霍县公安
局任局长、县委常委、政法委书记，直

到现在任州公安局副局长、特
警支队队长。 记者和向学马结
识已有 10 多年， 那时候他在
稻城县任公安局长。 当时，因
为他是全省、 全州的先进，记
者慕名采访。

“我有家，为了工作,我和家
人相隔千里，难以和家人团聚,只
好把对亲人的思念埋藏心底。 ”

“我参加工作 30 年了，和
妻子、 儿子两地分居长达 21
年，我亏欠父母、妻儿太多了，
连一个温暖的住房都不能给他们。 ”
皮肤黝黑、个子高大魁梧、两鬓染白，
年龄只有 48 岁的向学马说到这里泪
水不禁夺眶而出。 记者发现 ,因带兵
“严苛”、办案神速而闻名四川警界的
向学马也有柔情的一面。

向学马的妻子杨仕琼一直在乡城
县人民医院工作， 是一个医术高明的
医生。 她这样评价自己的丈夫：“我和
他结婚后， 由于警察这个职业的特殊
性，当万家团圆的时候，他们却在寒风
中维护社会治安，加强巡逻，守护一方
稳定。 我和他长期分居，一锅两灶，哪
里存得起钱买房嘛。 在乡城县的时候,

每当晚饭后， 我带着两个幼小的儿子
逛街，看到别人家夫妻成双入对，恩恩
爱爱，一家人在一起尽享天伦之乐时，
我就感到心酸， 尤其是家里遇到事情
需要男人拿主意、出力气，他却在几百
公里以外的地方上班，根本帮不上忙，
我感到特别无助和孤单。 ”

记者走访过向学马工作过的许
多地方，在部队五项竞技都出类拔萃
的他，把雷厉风行、嫉恶如仇的工作
作风带到了公安系统。对危害社会治
安的害群之马，他施以重拳；对危害
群众生命财产安全的犯罪分子 ,他组
织警力迅速将犯罪分子缉拿归案 ,他
是犯罪分子的眼中钉,丧心病狂的罪

犯给他送装有子弹的信封威胁恐吓
他，但他把党和人民的利益放在最高
位置,犯罪分子终被绳之以法。 那些
受到过敲诈勒索的商贩给公安局送
来锦旗表达谢意，因为他们的心里有
了安全感；牧民不再需要担心牦牛被
盗了：“向学马来了之后，社会治安好
了， 晚上我们可以放心大胆的逛街
了。 ”稻城县的一位居民说。

（下转第二版）

康巴雄鹰展翅飞（上）

30 年工龄，21 年分居，常年 200 天在高海拔地区驻训，连续 5 年
春节和藏历年没有与父母家人一起过，他不是好儿子、好老公、好父
亲，然而，他却是名震四川警界的优秀警察———先后荣立一次一等功、
两次二等功、六次三等功。 他是全国抗震救灾模范、四川省五一劳动奖
章获得者。 他受到过刘云山、回良玉、郭声琨等中央领导的亲切接见。
他就是州公安局副局长、州特警支队队长向学马。
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作，先后在乡城、稻城和炉霍县公安
局任局长、县委常委、政法委书记，直
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皮肤黝黑、个子高大魁梧、两鬓染白，
年龄只有 48 岁的向学马说到这里泪
水不禁夺眶而出。 记者发现 ,因带兵
“严苛”、办案神速而闻名四川警界的
向学马也有柔情的一面。

向学马的妻子杨仕琼一直在乡城
县人民医院工作， 是一个医术高明的
医生。 她这样评价自己的丈夫：“我和
他结婚后， 由于警察这个职业的特殊
性，当万家团圆的时候，他们却在寒风
中维护社会治安，加强巡逻，守护一方
稳定。 我和他长期分居，一锅两灶，哪
里存得起钱买房嘛。 在乡城县的时候,

每当晚饭后， 我带着两个幼小的儿子
逛街，看到别人家夫妻成双入对，恩恩
爱爱，一家人在一起尽享天伦之乐时，
我就感到心酸， 尤其是家里遇到事情
需要男人拿主意、出力气，他却在几百
公里以外的地方上班，根本帮不上忙，
我感到特别无助和孤单。 ”

记者走访过向学马工作过的许
多地方，在部队五项竞技都出类拔萃
的他，把雷厉风行、嫉恶如仇的工作
作风带到了公安系统。对危害社会治
安的害群之马，他施以重拳；对危害
群众生命财产安全的犯罪分子 ,他组
织警力迅速将犯罪分子缉拿归案 ,他
是犯罪分子的眼中钉,丧心病狂的罪

犯给他送装有子弹的信封威胁恐吓
他，但他把党和人民的利益放在最高
位置,犯罪分子终被绳之以法。 那些
受到过敲诈勒索的商贩给公安局送
来锦旗表达谢意，因为他们的心里有
了安全感；牧民不再需要担心牦牛被
盗了：“向学马来了之后，社会治安好
了， 晚上我们可以放心大胆的逛街
了。 ”稻城县的一位居民说。

（下转第二版）

铸忠诚警魂 建法制甘孜


